

令和4年度10月臨時教育委員会議事録

【日時】

令和4年10月3日（月）

開会 午後1時30分

閉会 午後2時15分

【会場】

辰野町民会館 104 学習室

【出席者】

11名

(辰野町教育委員会)

教育長	宮澤 和徳
教育長職務代理	飯澤 隆
教育委員	垣内 由佳
教育委員	関 政彦
教育委員	萩原 多恵子

(事務局関係)

生涯学習課長	福島 永
こども課長	小澤 靖一
こども課長補佐	田中 香織
生涯学習課長補佐	上島 満
学校教育係長	翠川 俊一
学校教育係	宮澤 司

【傍聴者】

0名

【次第】

1 議事

- (1) 辰野町教育委員会教育長職務代理者の指名について
- (2) 議席の決定について
- (3) その他

2 協議

なし

3 報告事項

なし

4 その他

○開会

1 開会の言葉

＜宮澤教育長＞

臨時の教育委員会を開催させていただきます。

2 会期の決定

＜宮澤教育長＞

本日1日限りとしたいがよろしいでしょうか。

→異議なし

3 宮澤教育長挨拶

10月に入りました。秋本番でございます。一昨日そして昨日さわやかな青空が広がっていて活動するのも大変気持ちのいい気候でございました。しかし、この時期気温が30℃近いのはどうかと思いました。朝晩は時に寒ささえ感じます。気温の寒暖差が大変大きくなってきております。お互い体には十分気を付けていきたいと思えます。教育委員の皆さんも決して無理をなさらないようにしてください。

さて、9月30日をもって任期満了になりました、根橋久人前教育委員には3期10年にわたって教育委員を務めていただきました。この間、川島小学校に関わる議論が進む中での取り組み、しかも地元川島小学校の担当、そして自分の母校であり残したい、でも現状を冷静に見て今後の辰野町を考えればそうもいかない。時には周囲から意見を頂いたり厳しい指摘もされることもあって根橋さんには本当に厳しい時に教育委員を務めていただいたということになります。今でも口には出せないことを心に秘めているのではないかと思います。最終日30日には町長に挨拶にみえました。教育委員とすれば当然ですが、特にこの1ヶ月間、根橋さんは学校関係者、児童生徒、学校、そして保育園などに大きな事件やトラブルが起こらなければいいなとずっと思っていた、非常に緊張した1ヶ月間だったと話をお聞きしました。緊張感を持って最後の1ヶ月の1日1日を過ごしたと静かに語ってくれました。根橋さんのお人柄を感じました。

10月1日には後任の教育委員として川島区にご実家があり現在は宮所にお住いの飯澤隆さんが先の定例町議会において任命され、先ほど町長より任命書を交付して頂きました。飯澤さんこれから大変お世話になりますがよろしくお祈りします。飯澤さんは教師としてずっと勤められて、赤穂小学校の校長先生を最後に退職され、最後の年には上伊那教育会の教育会長の役に就かれました。その後、上伊那教育会の事務局に入られ、今日も責任ある立場で

勤務をされています。私と同じ理科の先生でございます。若いころから大変お世話になっております。飯澤隆先生を初めて知ったのは昭和63年ころと記憶しています。先生は野鳥の先生でございます。これからお世話になります、よろしくお願い致します。

さて、本日の臨時の教育委員会ですが、例年ですと臨時の教育委員会は開催せず定例の教育委員会にて教育長職務代理と座席の決定を行っていましたが、今回は根橋さんが退任されたということで、定例の教育委員会の日程ですと、教育長職務代理が不在のまま3週間ほど期間が空いてしまうので臨時の教育委員会を開催させていただきました。お忙しい中お世話になります。よろしくお願い致します。

4 飯澤隆新教育委員挨拶

宮澤教育長よりご紹介を頂きました。宮所に住んでおります、飯澤隆と申します。ですが、幼少のころから川島が出身でございます。今色々議論がされている川島小学校を卒業しております。小さいころから野や山に出ることが大好きで川島の中で蝶を採ったり花を採ったりしたことが転じて大学に行って野鳥研究や動物研究などをさせていただきました。私には力はないですが学校に勤めていた時も学ぶことは楽しいこと、ドキドキすることと常に思っております。そんな教育が出来ないかなとずっと考えていました。今でもそう思っています。辰野町の子どもたち保護者の皆さん先生方、町民の皆さん、教育の中でドキドキワクワクするような場面が生じてくれればいいなと思っております。精一杯頑張りますのでよろしくお願いたします。

5 議事

(1) 辰野町教育委員会教育長職務代理者の指名について

・小澤こども課長より説明。

<宮澤教育長>

辰野町教育委員会会議規則に則り、飯澤隆委員を教育長職務代理者に指名させていただきます。よろしいでしょうか。

→異議なし。

<飯澤教育長職務代理>

精一杯頑張りたいと思います。よろしくお願いたします。

(2) 議席の決定について

<小澤こども課長>

教育長を議席 1、教育長職務代理を議席 2、議席 3 から議席 5 は教育委員の経験年数で長い方から順次、決めさせていただいていました。

<宮澤教育長>

事務局から説明のあった通り、議席を決定してもよろしいでしょうか。

→異議なし。

それでは議席を発表いたします。議席 1 番宮澤和徳教育長、議席 2 番飯澤隆教育長職務代理、議席 3 番垣内由佳委員、議席 4 番関政彦委員、議席 5 番荻原多恵子委員、以上のとおり決定いたします。よろしくお願いいたします。

(3) その他

宮澤教育長より以下のとおり、今後の教育委員会業務等について確認。

- ・辰野町の教育ビジョンの作成について
- ・辰野町教育委員会の研修視察について
- ・総合教育会議の予定について

候補日：令和 4 年 11 月 14 日（月）11：00～

- ・教育委員の立場の確認

<関委員>

教育ビジョンの作成について、あり方検討委員会では出されている提言は盛り込むことになりますか。

<宮澤教育委員>

入れますが、数行程度になります。

<関委員>

よく言われることで、町民が要求している事は現実的な事で、教育と言うと理想論になりがちですが、施設的な事や統廃合のことについてなど、お金の絡むところをよく聞かれます。状況がこのようなものなので教育委員会としてもよく考慮しているとお答えしていますが、そのあたりの事はいかがでしょうか。

<宮澤教育長>

現在の方向性は、あり方検討委員会の提言書を教育委員会でいただいて、川島小学校は統廃合するという事は決定しています。今は、統廃合したその

先を考えています。町内の小学校を1つにしたり、義務教育学校にしたりするなどのことは、これから議論しなくてはなりません。教育委員会事務局や、この教育委員会だけで決めることはできません。あり方検討委員会は1年間10回の会議をして提言をまとめました。この時と同じように検討委員会を立ち上げていかなければなりません。素案ではありますが、そのような道筋をたどりたいと思います。

<関委員>

教育ビジョンを作成するとまちづくり政策課の範囲、具体的にいうと移住定住施策の観点、辰野町の教育の魅力を感じてきてくれるといいなと思っています。

<荻原委員>

早く実際に見てみたいと思います。母親の立場で見たときにどこが気になるかなど、自分の子どもが携わるところは保護者の皆さんはぱっと目にくと思いますが、そこがどれくらい辰野町で教育を受けさせたいと感じるか、ありがたいなと思うのかをどれくらい感じてもらえるかを意識したものになるといいなと思います。

<垣内委員>

皆さんがドキドキワクワクできる日常が送れるものができるといいなと思います。

その他

- ・次回定例教育委員会：10月20日（木）13：30～
開催通知と共に総合教育会議についての資料を同封する。

<宮澤教育長>

（コロナの状況について）A小が一気に心配な状況になってきました。

<翠川学校教育係長>

休み中に1件電話がありましたが、まだ学校から報告が来ていないので全体の把握が出来ていません。

<小澤こども課長>

コロナの数の把握の仕方が大きく変わって、市町村別のものが出なくなっていました。私たちも詳細についてわからなくなっていました。今までは発表の数字と私たちが把握している数字と比べていました。しかし、学校からは報告がきますので件数だけは把握しています。

<田中こども課課長補佐>

保育園では先週 1 つの園を閉鎖させていただきました。そのクラスからはもう出ていないので、それ以外は大丈夫です。

<小澤こども課長>

このような状況ですが、各学校で予定されている行事は予定通り行われています。

<荻原委員>

文化祭等は保護者の立場で見に行けましたが、音楽会等の来賓についてはお断りの通知が来ますが、来賓の立場でしか呼ばれない方からいつまで呼ばれないのか、一方でマラソン大会等屋外の行事は手伝いで召集されているのに音楽会はまだ断られるのはさみしいと言われます。いかがでしょうか。

<宮澤教育長>

大声を出さないものについては制限を取ってもいいと思っています。授業参観等の声を出す前提のものでないので、感染症対策さえすれば来てもいいと思っています。次の校長会でまた議論していきます。保育園についても同様です。

<関委員>

先日火災がありました。その家庭は児童生徒のいる家庭でしたが教育委員会としては何かしますでしょうか。

<宮澤教育長>

該当の学校長には学用品等困っている場合は教育委員会へ知らせてほしいと伝えてあります。

<翠川学校教育係長>

小学校からは、必要なもののリストを頂きました。基本的には学校の方で揃えていただいて、その部分は教育委員会で負担するのと、中学からも同様

な問い合わせがありますので対応してくださいと伝えてあります。

<関委員>

私も現場に行きましたが、かなり憔悴と言うか大声で泣いている子どもの姿あったのでとても気になります。

<小澤こども課長>

総務課長や学校からも家族も動揺していると報告がありました。学校の方でも対応しているとのことでした。

<宮澤教育長>

小学校も中学校も校長先生、教頭先生中心に対応してくれました。

・22日に佐久で予定のあった教育委員の研修会ですがオンラインでの開催になった。町民会館で2班に分けて参加していただくことになる。詳細は追って連絡。

閉会

上記は、令和4年10月3日開会の辰野町教育委員会の会議録であり、正確と認め署名する。

令和4年10月3日

教育長

教育長職務代理

教育委員

教育委員

教育委員